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Niederschrift mit Änderung 
 

über die 9. Öffentliche/nicht öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport der Stadt Schortens 

 

 
Sitzungstag: 
 

Donnerstag, 12.04.2018 

Sitzungsort: 
 

IGS, Friesland Nord, Beethovenstraße 3, 
26419 Schortens 
 

Sitzungsdauer: 
 

17:00 Uhr bis 19:45 Uhr 

 
Anwesend sind: 
  
Ausschussvorsitzende  
Susanne Riemer  
  
Ausschussmitglieder  
Heide Bastrop  
Peter Eggerichs  
Stephan Heiden  
Tobias Masemann  
Wolfgang Ottens  
Pascal Reents  
Maximilian Striegl  
Melanie Sudholz  
  
Grundmandat  
Janto Just  
  
ber. Ausschussmitglieder  
ber. AM Jan-Hendrik Eilts  
ber. AM Michael Metzger  
ber. AM Christian Paulick  
ber. AM Jutta Wilhelms  
  
Von der Verwaltung nehmen teil:  
Bürgermeister Gerhard Böhling bis TOP 8 
StD Anja Müller  
StAR Andreas Stamer  
BOAR Theodor Kramer bis TOP 11 
VA Uta Bohlen-Janßen bis TOP 7 
  
Gäste  
RM Anne Bödecker  
ber. AM Merle Onken  
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 



 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung   
  

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 
 

  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit   
  

Die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest.  
 

  
 3. Feststellung der Tagesordnung   
  

Die Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest.  
 

  
 4. Genehmigung der Niederschrift vom 15.02.2018 - öffentlicher Teil   
  

Die Niederschrift wird genehmigt. 
 

  
 5. Einwohnerfragestunde   
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 

  
 Sportangelegenheiten 
  
 6. Antrag des TuS Sillenstede auf Errichtung eines Kunstrasenplatzes  

SV-Nr. 16//0594/1 
  

StD Müller erläutert die Sitzungsvorlage zum Antrag des TuS Sillenste-
de e.V. auf Errichtung eines Kunstrasenplatzes. Auf Nachfrage von RM 
Ottens ergänzt StD Müller, dass ein Hybridrasenplatz (ca. 400 – 500 
h/a) zwar häufiger als ein Naturrasen (ca. 300 h/a) nutzbar wäre, die 
jährliche Nutzungsdauer allerdings deutlich unter der eines Kunstra-
senplatzes (ca. 2.000 h/a) liege.  
 

 Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen lehnt einen Hybridrasenplatz aus 
grundsätzlichen Erwägungen ab. 
 
Es ergeht einstimmig (bei 3 Enthaltungen der CDU-Fraktion) folgende 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Der Antrag des TuS Sillenstede e.V. auf Errichtung eines Kunstrasen-
platzes wird zum jetzigen Zeitpunkt abgelehnt und zur erneuten Bera-
tung im Rahmen der mittelfristigen Finanzplanung des nächsten Investi-
tionshaushaltes ab dem Jahr 2023 vorgesehen. 
 
Der von RM Striegl eingebrachte Antrag der CDU-Fraktion zur Prüfung 
alternativer Lösungsmöglichkeiten (z.B. Erstellen eines Hybridrasen-



 

 

platzes, Drainagen sowie vergleichbare Maßnahmen) durch den zu-
ständigen Fachbereich und zur Vorstellung und Beratung der Ergebnis-
se in der nächsten Ausschusssitzung sowie die Anfertigung einer Wirt-
schaftlichkeits- bzw. Folgekostenberechnung wird mehrheitlich ange-
nommen. 
 

 7. Mögliche Sanierung alternativ Neubau der Sporthalle Sillenstede 
SV-Nr. 16//0593/1 

  
StD Müller verweist auf die Berichtsvorlage zur möglichen Sanierung 
bzw. zum alternativen Neubau der Sporthalle Sillenstede. BOAR Kra-
mer erläutert die baulichen Aspekte der beabsichtigten Maßnahme so-
wie die vorgeschlagene Unterteilung des Vorhabens in mehrere Bauab-
schnitte. Weiterhin schätzt er die voraussichtlichen Kosten eines Neu-
baus auf ca. 2,9 Mio. € bzw. der Komplettsanierung auf ca. 
2,218 Mio. €. 
 
RM Heiden regt an, Fördermittel für eine Sporthallensanierung zu ak-
quirieren. 
 

 Auf Antrag von RM Sudholz ergeht einstimmig folgende Beschlussemp-
fehlung: 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Die Beratung zu diesem Tagesordnungspunkt wird bis zu den Haus-
haltsberatungen 2019 zurückgestellt. Entsprechende Mittel zur De-
ckung der Planungskosten sind einzuplanen, um eine Realisierung der 
Maßnahme ab 2020 gewährleisten zu können. 
 
 

 8. Mögliche Realisierung des Projekts der Jadeflieger in Sillenstede 
SV-Nr. 16//0652 

  
Herr Schuster, Vorstandsvorsitzender des STV Wilhelmshaven e.V., 
stellt das beabsichtigte Vorhaben der „Jadeflieger“ in Sillenstede vor 
und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder, insbesondere zu 
etwaigen Sicherheitsbedenken. BOAR Kramer weist auf die Dauer der 
notwendigen bauplanerischen Verfahren hin.  
 

 Es ergeht einstimmig folgende Beschlussempfehlung: 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Das Projekt „Jadeflieger“ des STV Wilhelmshaven e.V. wird grundsätz-
lich begrüßt und anerkannt. Die Verwaltung wird beauftragt, die Bau-
leitplanung vorzunehmen und anschließend den Pacht-/ Erbbaurechts-
vertrag auszuarbeiten und dem Verwaltungsausschuss zur Entschei-
dung vorzulegen. 
 
 

 9. Festlegung der Unterhaltungspauschalen für die Sportplätze 
SV-Nr. 16//0653 

  
RM Ottens begründet den gemeinsamen Antrag der Fraktionen Bünd-



 

 

nis90/ Die Grünen und UWG zur Neufestsetzung der Unterhaltungs-
pauschalen für die Sportplätze in der Stadt Schortens unter Berücksich-
tigung einer Energiekostenpauschale je gemeldeter Mannschaft. Zu-
dem ergänzt er den Antrag dahingehend, dass das Verfahren nach ei-
nem Jahr evaluiert werden sollte. 
 
 
 

 Es ergeht mehrheitlich (bei 4 Gegenstimmen der SPD-FDP-Gruppe) 
folgende Beschlussempfehlung: 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Die Unterhaltungspauschalen für die drei Sportplätze werden rückwirkend ab 
01.01.2018 wie folgt festgelegt: 
 
HFC:   27.300,00 Euro 
TuS Sillenstede: 11.000,00 Euro (zzgl. Mähkosten- Baubetriebshof) 

SW Middelsfähr: 10.800,00 Euro 
 
Das Verfahren zur Festlegung der Unterhaltungspauschalen wird nach 
einem Jahr evaluiert. 
 
 

 Jugendangelegenheiten 
  
 10. Auslastung der Kindertagesstätten ab 2018/2019 (Einrichtung einer zu-

sätzlichen Gruppe)  SV-Nr. 16//0654 
  

Unter Bezugnahme auf die Sitzungsvorlage zur Auslastung der Kinder-
tagesstätten teilt StD Müller mit, dass der ursprünglich geplante Stand-
ort der benötigten Raum-Module im Bereich der ev. KiTa Heidmühle 
entfiele und nunmehr das Gelände der Schule/ KiTa Oestringfelde favo-
risiert werde. Auf Nachfrage erläutert sie, dass die Ausstattung der 
Container an dem spezifischen Bedarf einer Kindertagesstätte ausge-
richtet sei.  
 

 Es ergeht einstimmig folgende Beschlussempfehlung: 
 
Der Verwaltungsausschuss möge beschließen: 
Für das Kindergartenjahr 2018/9 wird eine zusätzliche Kindertagesstät-
ten-Gruppe für die Betreuung der 3- bis 6-Jährigen am Standort 
Oestringfelde eingerichtet. Hierfür werden geeignete Raum-Module an-
gemietet. Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von ca. 
25.000 €/Jahr werden überplanmäßig zur Verfügung gestellt. 
 
 

 11. Anfragen und Anregungen: 
  
 11.1. RM Striegl erkundigt sich nach dem Sachstand zur Unterrichtsversor-

gung an der VGS Roffhausen. Nach mündlicher Auskunft der Nds. 
Landesschulbehörde ist eine Verbesserung der Situation absehbar, 
verbindliche Zusagen sind jedoch noch nicht möglich.   

  



 

 

 11.2. AM Paulick regt an, bei künftigen Sitzungen eine abwechselnde Bera-
tungsreihenfolge der Jugend-, Schul- und Sportangelegenheiten vorzu-
sehen.   

  
 11.3. Auf Nachfrage von RM Striegl informiert StD Müller über die weiteren 

Planungen zur Sanierung der Kinderspielplätze.   
 
 
 

 

  
 11.4. Bezugnehmend auf den Antrag der Fraktion Bündnis90/ Die Grünen 

teilt StD Müller mit, dass derzeit aufgrund der Stellenvakanz im Pferde-
stall kein Projekt zur Jugendbegegnung möglich ist.   
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